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���& 張曉明和王志民
反對「港獨」立場
鮮明。張曉明曾批

評「港獨」遠超言論自由範疇、觸
及「一國兩制」底線，對此絕不可
養癰為患；王志民就以「八字真
言」明確抨擊「港獨」：「嚴重違
法，絕不可能。」

觸及底線 不容含糊
去年3月，鼓吹「香港獨立建國」的

所謂「香港民族黨」成立，張曉明當時
出席鳳凰衛視台慶並接受訪問時，強調
這已遠遠超出了言論自由的範疇，更觸
及「一國兩制」的底線，容不得半點含
糊。他當時更直指，不能因為「港獨」

的主觀意圖不可能得逞、不可能成事就
姑息，並強調在「港獨」這大是大非的
原則問題上，一定要講是非、講原則、
講底線，絕不能夠養癰為患，相信特區
政府一定會依法處理。

嚴重違法 絕不可能
王志民當時以「八字真言」回應

「民族黨」成立：「嚴重違法，絕不
可能。」去年4月，他與時任政制及
內地事務局局長譚志源會面，譚志源
會後引述王志民指，鼓吹「港獨」者
在香港僅佔極少數，但中央很關注
「港獨」的趨勢，並強調做好「一國
兩制」的工作是制止「港獨」的最好
方式。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

兩位主任反「獨」立場鮮明

■■王志民昨日在王志民昨日在
中聯辦大樓外會中聯辦大樓外會
見傳媒時表示見傳媒時表示，，
很高興再回港工很高興再回港工
作作，，能有更多機能有更多機
會直接為香港同會直接為香港同
胞服務胞服務。。

■■張曉明昨日在張曉明昨日在
港澳辦大樓外會港澳辦大樓外會
見傳媒時強調見傳媒時強調，，
中央對中央對「「港獨港獨」」
只有一個對策只有一個對策：：
依法堅決遏制依法堅決遏制、、
打擊打擊。。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國務
院港澳辦主任張曉明昨日強調，中央
對港大政方針從未改變，並表明對
「港獨」零容忍，會堅決遏制、打
擊。香港中聯辦主任王志民就重
申，會堅持「一國兩制」方針。多
名政界人士昨日接受香港文匯報訪
問時指出，中央領導人已多次重申
對港政策方針，但仍被某些別有用
心者渲染及炒作，故是次由兩位主
任再一次澄清，藉以遏止流言，而
對「港獨」零容忍更是貫徹中央的
政策。

盧文端：中央「紅線」不可觸犯
全國政協外事委員會副主任、中國

和平統一促進會香港總會理事長盧文
端表示，張曉明任香港中聯辦主任期
間，曾就政改主動與反對派溝通，可
惜反對派諸多忸怩，把溝通大門關
上，在拉倒政改方案後，更把責任推
到張曉明等頭上，還套上「態度強

硬」的標籤。
盧文端指出，張曉明和王志民處理

港澳事務多年，對港澳問題相當熟
悉，是次人事調動屬於正常，呼籲外
界不要胡亂揣測。
他又強調，「港獨」是中央的「紅

線」，絕對不能觸犯該條「紅線」。

曾鈺成：既定政策不因人而變
立法會前主席曾鈺成認為，中央對

港政策方針清晰，不會因為人事變動
而改變，不論是誰擔任香港中聯辦主
任，都會嚴格執行有關方針。
他又指自己過往曾與王志民有交

流，認為對方熟悉青年事務，亦較為
了解香港實際情況，加上對方能說廣
東話，相信有利與各界溝通。

李慧琼：兩主任重申中央立場
民建聯主席李慧琼表示，香港回歸

至今，中央政府及特區政府均按照
「一國兩制」及香港基本法辦事，大

家有目共睹，而早前國家主席習近平
來港視察期間，再一次清楚、明確地
重申中央對港政策，堅決維護「一國
兩制」及落實執行基本法，只是社會
上有某些人士作出不同的揣測，今次
兩位主任再一次重申中央的立場，希
望外界不要再作無謂的揣測。
她更指出，對「港獨」零容忍同樣

都是貫徹中央的政策。

陳勇：任意揣測者有政治企圖
港區全國人大代表、新社聯理事長

陳勇強調，早前習近平主席來港時，
重申「一國兩制」方針不會改變，確
定了中央的治港方針，只是有某些人
士對習主席的講話刻意視若無睹，更
將人事調動任意揣測，以達至某種政
治目的。
對於「港獨」問題，陳勇批評「港

獨」與「販毒」沒有分別，既然國際大
力打擊毒梟，「港獨」亦不能容忍，故
要嚴厲打擊，維護國家主權統一。

顏寶鈴：望社會聚焦發展經濟
港區全國人大代表顏寶鈴表示，香港
回歸以來，中央堅定貫徹實施「一國兩
制」治港方針，而這也是歷屆香港中聯
辦主任的共同目標，不會因為人事變動
而有所改變。
她強調「港獨」違法違憲，張曉明過
往對此立場鮮明堅決反對，王志民強調
過「嚴重違法，絕不可能」，希望社會
各界堅守「一國」之本，善用「兩制」
之利，凝聚正能量，聚焦發展經濟推動
香港發展。

吳永嘉：警惕「港獨」破壞行為
工業界（第二）立法會議員吳永嘉指
出，中央堅決落實「一國兩制」，習近
平主席也重申「一國兩制」不走樣、不
變形，加上港澳系統人事調動亦非首
次，呼籲外界毋須作過敏的揣測。
他又指，「港獨」在兩三年間由言

語逐漸演變成實際行動，引發數宗破
壞社會的行為，觸動中央的底線，故
對「港獨」零容忍是非常合理的。

各界：人事調整正常 對港方針堅定

張曉明昨日主動走出港澳辦大樓會見傳媒。他先對自
己過去5年在香港中聯辦工作期間，香港各界朋友

給予他的關心、支持、幫助和理解，表示由衷的感謝，
「特別是那些素不相識的市民，給了我很多的關心和鼓
勵，我心存感激，這也是我到港澳辦工作之後的一種精神
力量源泉。」
他說，關注到香港社會對是次人事調整的一些反應，「對

我個人的一些毀譽，我不在乎、不介懷。古人講『是非審於
己，毀譽聽於人』，何況我自認為，我所做的都是正確的，
是符合中央對港澳的方針政策的。」

張曉明：官員調整非政策有變
張曉明認為，香港社會千萬不要動輒就把某個官員的職務
調整和中央對港方針政策是否改變連在一起。他強調中央對
香港的大政方針從未改變：「中央在貫徹落實『一國兩制』
方針方面，是堅定不移的。大家也可以想一想：『一國兩
制』現在變了嗎？『港人治港』、高度自治現在變了嗎？香
港現在不是實行資本主義制度了嗎？所有這些事都沒有變。
關鍵是要按照習總書記所講的，要全面準確地理解和貫徹
『一國兩制』方針。」
對於有評論稱他「作風強硬」，張曉明相信香港社會對此
有兩種解讀，「關鍵是要講是非，特別是要講大是大非。」
他接着批評「港獨」違反憲法、基本法及香港現行有關法
律：「『港獨』是分裂國家，鼓吹『港獨』，從事『港獨』
活動，對香港有什麼好處呢？對香港是禍害。所以，在這種
大是大非的問題上，所有香港各界人士都應該看清楚，都不
要採取縱容態度，都應該是零容忍。」他又指，中央和特區
政府對「港獨」只有一個對策：依法堅決遏制打擊。
被問到回京工作的感受，張曉明形容「回家的感覺真
好」，但都是換一個崗位繼續為香港工作、為香港市民服
務，而儘管昨日是第一天正式上班，但他在周末並沒有閒
着，也回到辦公室。

王志民：為香港更美好而努力
王志民昨日也主動走出中聯辦大樓會見傳媒，並用廣東話
跟記者打招呼：「大家早晨，辛苦大家。」他也藉昨日早上
陽光明媚，祝願香港明天更美好，有更好的、更陽光燦爛的
明天。
他形容香港是其「第二故鄉」，感恩可再回港工作，能有
更多直接機會為香港同胞服務，配合和支持行政長官、特區
政府依照基本法施政，促進香港和內地的交流，融入國家的
「一帶一路」、粵港澳大灣區的建設，來促進香港更好發
展。他說：「總之有一天，我希望我的『第二故鄉』香港更
美、更好、更繁榮，我會為這個而努力。」
王志民又說，自己在香港工作了十幾年，有很多朋友，這
幾天收到他們很多短訊、電話，自己來不及去回覆，感謝他
們的關心，「也很抱歉，幾百條短訊真的是沒辦法回，所以
我想以後來日方長，有很多機會和大家來往、交流。」
對於是次人事調整，王志民表示這是正常調整，「大家
都知道張曉明主任到港澳辦任主任，我祝願曉明主任在港
澳辦履新，在他的崗位上同樣能夠為香港服務。我也在這
裡直接有更多機會在香港為大家服務。我們的目標是一致
的，我們的方針就是『一國兩制』方針。在這一點上來
說，請大家放心。」

履新首個工作日晤傳媒

張曉明：對「港獨」零容忍
王志民：執行「一國兩制」

上周履新的國務院港澳辦主任張曉明及香港中

聯辦主任王志民，昨日正式上班。張曉明強調，

中央對香港的大政方針從未改變，貫徹落實「一

國兩制」堅定不移，又呼籲香港各界對「港獨」

零容忍，而中央及特區政府會對此依法堅決遏制

打擊。王志民表示，他和張曉明目標一致，都以

「一國兩制」為方針，並希望在任內促進香港這

「第二故鄉」與內地交流，融入國家「一帶一

路」、粵港澳大灣區等建設。

■香港文匯報記者 孫琳、李柏濤、鄭治祖

北京、香港連線報道


